

# “ ROTARY : MAKING A DIFFERENCE “

西条 RC 2017-18 テーマ「足元を見つめなおしてみよう！ロータリーに変化を」

国際ロータリー第 2710 地区 グループ 8

西条ロータリークラブ 週報 No.2616 2018年2月22日 2月第3例会



ロータリー：  
変化をもたらす

本日のプログラム <情報集会の発表(クラブ研修(情報提供)委員会) >

## 2/8 会長時間 金好会長



皆さん、こんにちは。先程皆様と共に黙祷させて頂きましたが、大変寂しい事であり、名誉会員であります森川正義様が2月3日享年96歳でご逝去されました。新しく入会されました方には、お判りにならないと思いますので、森川様のご紹介を少しさせて頂きます。森川様は1983年8月に入会以来2002年6月に退会されるまで19年間在籍され、1989—1990年度には会長をお務めになられました、幹事は藤本会員でした。改めてご冥福をお祈り致します。

さて、2月は平和と紛争予防、紛争解決週間という事で、1世紀にわたり国際平和を謳ってきたロータリークラブが、初めて、正面から平和貢献の為に立ち上げたプログラムであります「ロータリー平和センター」について少しお話しさせて頂きます。実は2002年度にスタートした教育と平和に関して特に優先される主要プログラムでありながら、私自身も知りませんでした、まだ全会員に周知されているとは、言い難いものであります。

世界のなかから、平和学に優れた大学を選び、その大学の中にセンターを設け、世界で平和に貢献したいと願い活動する方々を迎え入れ、スキルを高め再び世に出していくプランであります。現在、世界にはデューク大学、ブラッドフォード大学など6つの大学に設置されております。日本では国際基督教大学にあり活動されております。ICU(国際基督教大学)は東京三鷹市にありますので第2750地区がホスト地区になっております。活動内容を少し紹介させて頂きますと(1)難民の保護、移民と国境の安全管理 (2)貧困削減アプローチ(3)平和と公正を保障する強固な司法制度 (4)子供難民の事例と対策 (5)気候変動による強制移住と国家責任 (6)ブータンのゴミ処理問題 (7)ウガンダの少女兵の苦悩と救済など様々な活動をされております。ちなみに資金はガバナー会を通して、全国ロータリアンの方々から毎年1人15円のご協力を頂き成り立っています。

米ソ対立による東西冷戦が終わり、世界に平和が戻るといった一時の願いが幻想となり、民族、宗教、テロ、政争など内戦、紛争が絶え間なく続いています。平和が遠く感があるからこそ、このプログラムの重要性はますます大きくなりました。私たちロータリアンはこのプログラムをポリオ撲滅と同じく誇りに思っていないでしょうか。

### ◇◇◇ プログラムの予告 ◇◇◇

- 3月 1日(木) 西条 RC の歴史を振り返り(東広島 21RC創立よもやま話) 藤本洋治会員
- 3月 8日(木) 相続税について(協博之税理士)
- 3月 15日(木) 新会員卓話 佐々木伸治会員
- 3月 22日(木) 例会休み
- 3月 29日(木) PETS の報告(山田会長エレクト)



### テーマ「旅」

こんにちは。テーマは旅、中国から日本に来てと言う話です。テーマをなぜ旅にしたのかについては2つの理由があります。一つは私は日本に来る事はもともと長い旅だと思っていました。私は中国で大学院を卒業して就職しなければならない歳なんです。でも日本語を勉強し始めてから日本に来ることをずっと夢に思っていました。中国の大学院を出て1年半ぐらい働いてお金を貯めてやっと日本に行きました。そして私にとってはここで修士の学位を取ることも多分ここで生活して体験することの方が目的だと言っています。だからこれは私にとっては長い旅になります。もう一つの理由は日本企業のヒットポイントが開発した旅カエルというスマホのゲームからの発想です。このゲームの主人公は緑の小さいカエルです。ゲームの操作はイワカラのローパーを収穫して、小屋に住む緑のカエルに与えます。カエルは好きな時

にお弁当持って旅に出たり好きな時に帰ったり、旅先では写真とかメールとかお土産として飼い主の私に送ってくれたりします。このゲームは日本ではあまり知られていないようですが、中国では大人気です。このゲームは日本語の内容しかないんですが、中国ではそれだけの魅力がある原因の一つは、親と子供の関係と社会現象を反映させているからと言われています。私も最近このゲームにハマっているのでテーマを旅しようかなと思いついたのです。以上がこのテーマの理由です。

次は簡単な自己紹介です。私の出身地は中国陝西省の西安市です西安は陝西省の中心の街です。家族は4人家族で父と母と兄がいます。中国では大学で日本語を専門としています。西安外国語大学学部生の時は日本語について4年間勉強していました。それから上海に行って上海交通大学の大学院で日本の言語学の勉強をしました。主に日本の語意についての勉強なんですが、修士のテーマは日本と中国の慣用句について腹に関する研究です。

日本で腹が立つと言う慣用句があって、日本人は当たり前のようによく使っているんですが、外国人の私たちにとってはなんで怒る時は腹が立つって言うんですかと、自分なりに分析していました。中国でも腹が立って怒ったり笑ったりする時もありますので両者を比較してやっていました。その頃は上海でちょっと仕事してから1年半ぐらい働いて日本留学として広島大学にやってきました。広島大学では社会学研究科で民法の勉強をしています。なぜいきなり言語から民法を専門にしたのかと言うと、中国では上海交通大学で労働法についてのシンポジウムがあって、私はシンポジウムの通訳としてやりました。その時私の場所で行ったところは、私より日本語もお上手で法律に詳しい人がたくさんいることに、ほんとに何も知らないと思っています。日本語が上手で法律も達者な方がいて、自分も続けて勉強しなきゃいけないなと思って、法律にも興味を持つようになり、いつか法律の勉強をしたいなと思いました。そのことでどうせ勉強するなら私の大好きな日本語を生かして、法律の勉強をしたいと思って、広島大学に来て法律の勉強を始めたんです。

次は、趣味ですが、別にないと言っているんですが、強いて言えば言葉に興味があるので外国語の勉強が好きなんです。広大に来てから民法の関係でドイツ語をちょっとだけ勉強しまして、今は韓国語の勉強やっています。

韓国人の親しい友達がいるので、いつか韓国語で交流できたらいいと思っています。次は私が卒業したら何をするかって言うと、決まっているのは上海にある企業に日本の通訳として就職します。この会社は日本の大阪で販売の代理店のようなことをして、しょっちゅう交流とか出張もありますので、女子の通訳としてやります。

最後は夢です私はほんとに日本語が大好きなので、本当は立派な通訳になれたらと思います。

以上が簡単な自己紹介です。



2015年9月に広島に来ました。10月から広島大学社会科学  
研究科の研究生として入学し、翌年2月まで大学院の入学試験  
の準備を行いました。

2016年4月に広島大学社会科学研究科法政システム博士課  
程前期に入学しました。

写真は、大学の校舎と、住んでいます寺家のアパートです。

下の写真は、2015年10月のハロウィンの時に一人でアパー  
トで勉強していた時に遊びでみかんに書いたものです。

2016年9月に東日本大震災のボランティア活動に  
しました。

目的地は宮古だったので、新幹線で盛岡まで行き、  
日にバスで4時間くらいで宮古に着きました。そこから  
活動を始めたんです。

宮古でのボランティアは、主には市役所や役場な  
す。

東北に来て感じたことが2つあります。

東北では景色がほんとにきれいです。見たことの



一週間参加

一泊して次の  
ボランティア

どへの訪問で

無い美しい景

色です。

もう一つはほんとに人が少ないです。お年寄りがほとんどで若い  
人があまりいない所です。震災の影響もあって人が少なくなってい  
ます。

私たちが行ったときはちょうど台風10号の時なので、豪雨に見  
舞われて被害が出ていましたので、ほんとの意味でのボランティア  
活動になりました。宮古市の株式会社文化印刷で、ボランティアとし  
て泥出しをしました。朝10時から午後まで働いて、向こうの人が用  
意してくれたカレーです。



2016年11月に研究室の人と、神石高原町に行って、法律の話をしました。

2017年1月、尾道にて憲法カフェを行ったり、しまなみ海道をサイクリングしました。

2017年6月、岩国でホテル観賞をしました。

2017年12月、大阪のユニバーサル・スタジオ・ジャパンに行き、日本人の友達の家泊まり思い出となっています。

西条ロータリークラブも旅の一つです。

このクラブは、私の日本留学の夢を支えてくれました、そしてロータリーについて教えてくれました。岩国でロータリーの  
活動を見て、親しみがわきました。最後には、誇りに思うことを増やしてくれました。それから、家族例会も参加させて  
戴いて、本当にいい思い出になりました。

最後に中国語と日本語で同じ言葉ですが、違う意味を持つ言葉を紹介します。

愛人は妻又は夫・大丈夫は一人前の男・娘は母親・手紙はトイレトペーパー・勉強は無理強いする・怪我は私のせ  
いだ・床はベッド・新聞はニュース・机は機械のことです。

最後は、この一年間お世話になりありがとうございました。

## お客様

西条RC奨学生 屈 凌 様

## 委員会報告

○無し

## 幹事報告

- 次々年度ガバナー予定者 防府RC 脇様
- 次週2月15日の例会は休会となります
- 2月22日は情報集会の発表となっておりますので、リーダーの方は宜しくお願ひします

## お祝時間

- 結婚記念日  
三名田 会員 H.11.2.3
- 入会記念日  
今谷 会員 S.50.2.6  
佐々木 (正) 会員 H.4.2.6  
寺川 会員 H.9.2.27  
山田 会員 H.14.2.21  
上田 (俊) 会員 H.23.2.17  
武島 会員 H.28.2.4  
奥本 会員 H.28.2.4
- 会社創立記念日  
木戸 会員 S.55.2.20  
東広島平安閣
- ホールリスフェロー  
小松 会員

## スマイルボックス

- 入会記念日おめでとうございます  
奥本会員
- 次女に無事女の子が生まれました  
上田 (俊) 会員

## 出席報告

会員数	39名	出席者	30名
欠席者	6名	免除者	3名
来訪者	1名	出席率	100%
1/25の欠席	6名	マークアップ	6名
		通算出席率	99.77%

## ★Memo★

### 西条ロータリークラブ

創立 1964年5月11日

例会日 毎週木曜日 12時30分～13時30分

例会場 〒739-0024 東広島市西条町御菌宇円城寺 6950-2

グランラッセレ東広島

TEL(082)423-3000 FAX(082)423-8649

事務所 〒739-0025 東広島市西条中央 7-23-35

東広島商工会議所会館 3F

TEL(082)420-0320 FAX(082)420-0319

[URL:http://www.saijo-rc.jp](http://www.saijo-rc.jp)

E-mail:saijorc@eagle.ocn.ne.jp

会長 金好 康隆

副会長 須賀 宏

幹事 武島 靖爾

副幹事 奥本 哲之